

Balance de la evolución del trabajo autónomo en la región

La ampliación de la tarifa plana para autónomos de la Comunidad alcanza los 10.000 beneficiarios

- La Comunidad cuenta con 384.412 trabajadores autónomos, un 2,3% más que hace un año
- Desde el inicio de la legislatura, el empleo autónomo ha crecido casi un 3,5%
- El 34,5% de los autónomos madrileños son mujeres, 6,5 puntos más que hace diez años
- Los autónomos empleadores aumentan un 18,2% en la región en términos interanuales
- La 'Estrategia Madrid por el Empleo' recoge un total de 23 medidas específicas para fomentar y apoyar el emprendimiento, con un presupuesto anual de casi 58 millones

7 de agosto de 2017.- La Comunidad de Madrid está desarrollando distintas actuaciones para fomentar el emprendimiento y el autoempleo en la región, en el marco de la Estrategia Madrid por el Empleo 2016-2017, consensuada con los interlocutores sociales, como es la ampliación de la tarifa plana de cotización a la Seguridad Social de 50 euros para autónomos, de la que ya se han beneficiado 10.000 trabajadores autónomos desde su puesta en marcha y se han efectuado más de 13.000 pagos.

Esta medida supone ampliar hasta los 18 meses la tarifa mensual de 50 euros para los nuevos autónomos que inicien una actividad por cuenta propia en la Comunidad de Madrid y representa un ahorro en las cotizaciones a la Seguridad Social cercano a los 3.900 euros durante el período de aplicación de la tarifa plana.

Así lo ha anunciado el viceconsejero de Hacienda y Empleo, Miguel Ángel García Martín, durante la presentación de la evolución del empleo autónomo en la región, en la que ha estado acompañado por la presidenta de la Asociación de Trabajadores Autónomos de Madrid (ATA Madrid), Elena Melgar.

En el último año, la Comunidad de Madrid ha experimentado un crecimiento del número de autónomos del 2,3%, tres veces por encima del incremento a nivel nacional, que se sitúa en el 0,78%. De esta manera, la región cuenta hoy con 8.473 trabajadores autónomos más que hace un año, según los datos del



Ministerio de Empleo y Seguridad Social relativos al mes de julio. El total de autónomos madrileños alcanza la cifra de 384.412, lo que representa casi el 12% del total nacional.

En este sentido, Miguel Ángel García Martín ha apuntado la necesidad de seguir apoyando el autoempleo en la región “como fuente generadora de empleo”, y ha avanzado que desde el inicio de la legislatura el empleo autónomo ha aumentado en la Comunidad casi un 3,5%, “lo que supone que hoy, la región madrileña cuenta con 12.725 autónomos más que en julio de 2015”.

En cuanto al perfil de los autónomos madrileños, el 46% tiene entre 40 y 54 años, el 86,2% se dedica al sector servicios y el 60% lleva más de tres años afiliado al Régimen Especial de Trabajadores Autónomos.

INCREMENTO DEL NÚMERO DE MUJERES AUTÓNOMAS

Cabe destacar que el 34,5% de los trabajadores autónomos son mujeres, una cifra que es 6,5 puntos superior a la de hace diez años. En ese mismo período de tiempo, se ha incrementado en 11 puntos el porcentaje de mujeres que se dan de alta en el régimen especial de autónomos. En julio de 2017, casi el 40% de las nuevas altas corresponde a mujeres, mientras que hace 10 años representaban sólo el 28,8%.

AUMENTA UN 18,2% LOS AUTÓNOMOS EMPLEADORES

El viceconsejero de Hacienda y Empleo también ha resaltado el aumento del 18,2% de autónomos con empleados que se ha registrado en el último año, según los datos de la EPA, “incremento que está 11,5 puntos por encima de la media nacional, que se sitúa en el 6,8%”. De esta manera, en el segundo semestre del año, la Comunidad cuenta con 17.700 autónomos empleadores más que en el mismo período del año anterior, hasta alcanzar la cifra total de 114.600.

58 MILLONES DE EUROS PARA FOMENTAR Y APOYAR EL EMPRENDIMIENTO

La Comunidad de Madrid ha diseñado una batería de medidas en el marco de la Estrategia Madrid por el Empleo 2016-2017, destinadas al autoempleo y la economía social, tanto para facilitar la puesta en marcha de la actividad por cuenta propia como para apoyar a los que ya han emprendido o dar una segunda oportunidad a los que no hayan conseguido el éxito esperado en su proyecto empresarial. En concreto, la Estrategia cuenta con 23 de sus 70 medidas destinadas al emprendimiento, con un presupuesto anual cercano a los 58 millones de euros.

Para los nuevos autónomos, la Comunidad ha puesto en marcha una línea de ayudas de hasta 3.000 euros para sufragar parte de los costes del inicio de la



actividad. Desde la aprobación de la Estrategia, se han beneficiado de esta medida 800 emprendedores. Además, el viceconsejero ha avanzado que “se va a reforzar este programa de ayudas incluyendo como beneficiarios también a las sociedades civiles o socios de sociedades mercantiles, entre otros, y vamos a ampliar los gastos subvencionables y también las cuantías máximas de las subvenciones”.

Junto a ello, la Estrategia también recoge incentivos para la contratación de nuevos trabajadores o el programa de ayudas dirigidas a proyectos de innovación empresarial y al desarrollo de jóvenes empresas madrileñas (start-ups).

Además, la Comunidad de Madrid ha firmado dos convenios con Avalmadrid, con una dotación de 3 millones de euros, para facilitar el acceso a financiación de personas desempleadas que quieran poner en marcha una actividad empresarial y para entidades de la Economía Social.

“Contamos también con un servicio de asesoramiento y tutorización para ofrecer a los autónomos todas las herramientas necesarias para que puedan optimizar su actividad, realizando planes de empresas o actividades formativas en nuestro Centro de Emprendedores. En total, se han realizado 32.071 actuaciones de asesoramiento, en el marco de la Estrategia Madrid por el Empleo”, ha destacado García Martín.

NUEVAS INICIATIVAS PARA TRABAJADORES AUTÓNOMOS

Por último, Miguel Ángel García Martín ha avanzado que la Comunidad de Madrid está trabajando actualmente en nuevas iniciativas dirigidas a trabajadores autónomos, como es el Programa Re-Emprende, que tiene como objetivo ayudar a aquellos emprendedores que, por diversas circunstancias, no tuvieron éxito en su iniciativa empresarial a que cuenten con una segunda oportunidad y puedan comenzar un nuevo proyecto.

Asimismo, otro de los proyectos en los que está inmerso el Gobierno regional destinado al autoempleo es el Programa de Relevo de Negocios, con el que se pretende dar continuidad a aquellos proyectos viables que por un cambio generacional u otro tipo de circunstancias pueden perderse.

“También estamos colaborando con ATA en el desarrollo de un programa de la Comisión Europea que tiene como objetivo ayudar a aquellos autónomos que estén atravesando un momento de especial dificultad en su actividad para que puedan revertir dicha situación. Queremos llegar a cercar de 700 empresas, prestando un asesoramiento especializado centrado en las principales necesidades de sus proyectos empresariales”, ha apuntado el viceconsejero de Hacienda y Empleo.